
NOMI INVARIABILI E DIFETTIVI 

Nomi invariabili

I nomi invariabili sono nomi che hanno la stessa forma al singolare e al plurale. Sono di 
diversi tipi:


- monosillabi: un re/due re 
- nomi con l’accenti sulla vocale finale (parole tronche): una tribù/due tribù 
- Nomi con il singolare che termina in -i: un’analisi/due analisi 
- Alcuni nomi maschili che terminano in -a: un gorilla/due gorilla 
- Nomi femminili che terminano in -ie: una serie/due serie 
- Quasi tutti i nomi femminili in -o: una radio/due radio 
- Nomi accorciati: una bici/due bici 
- Nomi presi da altre lingue che terminano in consonante: un bar/due bar 
- Alcuni nomi composti: un antifurto/due antifurto 
- Il nome euro: un euro/due euro 

Nomi difettivi

I nomi difettivi sono nomi che mancano del singolare o del plurale.


Hanno solo il plurale: 

- nomi di oggetti formati da due parti uguali: gli occhiali, le forbici, le redini, le manette, le 
bretelle 

- nomi che indicano pluralità di elementi: le stoviglie, i dintorni, le vettovaglie, i viveri 
- nomi di origine latina, che già in latino avevano solo il plurale: le ferie, le nozze, le 

tenebre, i posteri 

Hanno solo il singolare: 

- molti nomi astratti: il coraggio, la sapienza, la calma 
- nomi che indicano oggetti o cose uniche in natura: l’equatore, il nord, il sud 
- alcuni nomi di malattia: la malaria, la varicella, il morbillo 
- alcuni nomi che indicano un prodotto alimentare: il cioccolato, il pepe, il miele 
- alcuni nomi collettivi: la prole, la fauna, la flora 
- i nomi di elementi chimici e metalli: l’idrogeno, l’uranio, il mercurio, il ferro 
- I nomi dei mesi e di alcune feste: dicembre, gennaio, Natale, Pasqua


